



BALTAZAR SILVA

Un año atrás, en la anterior Cuenta Pública, el Presidente Gabriel Boric anunció una medida que sorprendió a los habitantes de Villa Baviera: la idea de expropiar los terrenos de la ex Colonia Dignidad y la creación de un sitio de memoria en su lugar. Desde el anuncio, los alcances del proyecto habrían cambiado, pues de la expropiación de seis edificios que se anunció en su momento, se pasó a un terreno de 116 hectáreas, lo que incluiría las viviendas de 122 habitantes y más de 2 mil trabajadores externos que trabajan para empresas que operan en el lugar.

En la precordillera de Parral existe preocupación y así lo visibiliza Dorothee Münch, una de las sobrevivientes de la colonia fundada por Paul Schäfer: "Fue un balde de agua fría. No teníamos idea de la intención del Gobierno de expropiar parte de la villa", sostiene.

Con una nueva Cuenta Públi-

MAGNITUD

El proyecto de expropiación incluye un área de 116 hectáreas.

ca esta mañana, muchos de los vecinos, preocupados por las intenciones de La Moneda, temen que el discurso incluya nuevos avances en la materia. Sobre todo, reclaman no haber sido escuchados por las autoridades.

Según se sostiene desde la comunidad, han sido más de 20 las audiencias solicitadas a distintas instituciones de Gobierno, de las cuales solo se han formalizado cinco. De ellas, a solo una habría asistido el entonces ministro de Justicia —ahora de Seguridad Pública—, Luis Cordero, el 29 de agosto de 2024.

Desde Presidencia, alegan los habitantes de Villa Baviera, siempre son enviados a Justicia, y el actual jefe de la cartera, Jaime Gajardo (PC), que asistió en su momento a la zona, no se habría dado el tiempo de atender las demandas de los locales durante una visita al sector.

"Ese día casi le rogamos que se diera el tiempo de escucharnos.

Tampoco se han podido contactar con la Embajada de Alemania:

Habitantes de Villa Baviera reclaman que el Gobierno les cerró las puertas tras anuncio de expropiación

Vecinos del lugar se muestran preocupados por la posibilidad de que anuncien avances del proyecto en la Cuenta Pública. Según señalan, La Moneda ha bloqueado las instancias de encuentro que se han propuesto.



Vecinos de Villa Baviera visitaron la Embajada de Alemania en Chile el lunes pasado, para entregar una carta pidiendo su intervención. Según contaron, no fueron recibidos ellos ni la carta.

Llevamos meses pidiéndole que nos escuche y la verdad no entendemos que, estando ahí mismo, no se diera ni 10 minutos para sentarse con nosotros", dice Münch.

Según relatan algunos de los presentes ese día, Gajardo se reunió con agrupaciones de familiares de víctimas de Derechos Humanos.

Desde que el ministro asumió

en Justicia, representantes aseguran que han sido cuatro las solicitudes de audiencia para reunirse con él, siendo cada una de ellas rechazada. La Subsecretaría de Derechos Humanos, a su vez, también rechazó las tres audiencias que fueron pedidas.

Lo cierto es que Gajardo se ha expresado sobre esto en episodios anteriores. Lo hizo el 4 de marzo a través de un punto de

prensa, cuando señaló haberle "encargado a la Subsecretaría de Derechos Humanos (conducida por Daniela Quintanilla) que en concreto reciba también a los excolonos para que recoja sus peticiones, para que recoja sus inquietudes".

Uno que sí ha mantenido contacto con los vecinos es el jefe de la División de Protección de Derechos Humanos, Sebastián Ca-

bezas, que tuvo el último de los encuentros con los potenciales expropiados el viernes por la mañana. Desde el grupo de habitantes del terreno advierten, sin embargo, que los avances han sido nulos, lo que habría aumentado la sensación de incertidumbre. La única respuesta obtenida, además, es que la expropiación de la zona corresponde a una política pública ya resuelta,

sin marcha atrás.

La Embajada de Alemania: la última negativa

Los habitantes de la Villa Baviera también se han esmerado por conseguir un encuentro con Susanne Fries-Gaier, embajadora alemana en Chile. No obstante, la respuesta habría sido similar a la del Gobierno.

Ante la constante negativa, cinco de los representantes acudieron personalmente a la sede diplomática el pasado 26 de mayo para entregar una carta firmada por 70 personas, quienes solicitaron el apoyo y la acción decidida del Estado de Alemania ante la medida de expropiación. La acción solo llegó hasta la puerta del edificio, pues se les prohibió la entrada.

"Quedamos impactados, desolados, muy tristes. Alemania negó la simple entrega de una carta y el ingreso a la embajada. ¿Acaso no tenemos derechos? Nos sentimos abandonados entre dos países. Ni Chile ni Alemania nos reciben ni escuchan. ¿Hasta cuándo vamos a seguir sufriendo?", expresa Erika Tymm, una de las integrantes de la comitiva que asistió al centro de la capital.

Si bien el grupo aún no tiene a un abogado que los represente legalmente, se señala que si los caminos de diálogo se agotan, recurrirán a la vía judicial para hacer escuchar sus demandas, cuestión que se han planteado como un último recurso.